



derechos: a la existencia, a expresar nuestra opción, al trabajo, educación, salud, maternidad -si así lo queremos- vivienda, a la custodia de nuestros hijos, a la participación política. Nos planteamos también, combatir la represión - y autorepresión-, trabajo con otros grupos de lesbianas y homosexuales, proporcionar servicios: psicológico, médico, jurídico; combatir mitos y amarillismo en torno a nuestra opción, apoyar la lucha contra el VIH/Sida, vincular nuestro trabajo al de otras organizaciones sociales, políticas, sindicales, feministas y, por supuesto, aprender a revalorarnos como mujeres lesbianas.

Nos asumimos públicamente como lesbianas porque es un trabajo colectivo que no puede darse desde el anonimato. Tenemos rostro: como seres humanos, como mujeres, como lesbianas, como trabajadoras, como feministas. Reconocemos que cada quien tiene el derecho de asumirse o no, públicamente, aunque afirmamos que el ser lesbiana escondida significa vivir una doble vida, con graves repercusiones en lo personal y lo político.

Nuestra lucha va más allá de lo sexual, de lo personal, de lo privado; en ella hemos cambiado gradualmente conceptos, ideas, emociones, prejuicios, que nos impedían un conocimiento veraz de nosotras, de nuestro contexto y de la necesidad de transformarlo. La lesbiana no nace ni se hace; el lesbianismo es una posibilidad de todas las mujeres, como nuestra es la posibilidad de vivir la heterosexualidad o la bisexualidad.

Las lesbianas nos encontramos en las fábricas, en el campo, en la universidad, en los sindicatos, en las comunidades religiosas, en los partidos políticos, en el movimiento urbano popular, en las comunidades indígenas, en el movimiento feminista.

El lesbianismo no es ya más una "desviación", "aberración", "anormalidad", delito, enfermedad o "pecado". En una sociedad que se diga democrática, ninguna "mayoría" tiene el derecho de aniquilar a una "minoría". Los mitos, la falta de información científica, el miedo irracional a lo diferente y a la vez posible para cualquiera, la persecución de una sexualidad no reproductora, la negación del placer a las mujeres y el reducido número de lesbianas que nos asumimos públicamente, evidencian una opresión triple. El proceso ha sido muy difícil, pero el camino de la autoaceptación nos ha fortalecido, nos ha preservado.

En Patlatonalli ha llegado la hora de movernos a otro nivel; hasta ahora nuestro trabajo ha sido voluntario. La organización de nuestro grupo ha superado varias etapas. Somos 8 integrantes apoyadas por un círculo amplio de colaboradores (mujeres y hombres de todas las opciones sexo-afectivas) y otro de simpatizantes -más amplio aún- pero de menor compromiso.

¿QUE ES EL FEMINISMO?

-Así lo expresaron las alumnas:

Posibilidad de confrontarme con mi propia historia, con esa historia de miles de años, con esa maldita historia de amor tantas veces repetida.

Maru Suárez

Futuro. Conflicto. Entendimiento. Reconciliación. Encuentro propio con la historia. Descubrirme en la lucha por mi libertad.

Ana María Hernández

Es un proyecto político desde las mujeres en busca de una identidad propia, que propone a la sociedad una nueva concepción de vida desde la relación hombre-mujer."

Laura Elisa Castillo

La forma de encontrarme, la forma de rehacerme a partir de pedazos y de trizas. De encontrar mi identidad perdida que es y ha sido la de todas las otras.

María Elena Vargas

Es propuesta de vida diferente y, por lo tanto, válida nuestros esfuerzos por mejorarla desde la forma o frente donde luchamos, por nosotras y por las demás.

Martha Figueroa

Un cambio en donde los humanos tengamos posibilidades de vivir y ser, empezando por nuestra propia vida cotidiana.

Mary Elsa Ceballos

Síntesis y recuperación de todos los intentos, afanes y rebeldías que, a lo largo de la historia, hemos realizado las mujeres, en un intento por lograr una propuesta de sociedad... en donde la vida florezca y no la muerte.

María Elena García

Romper con todo lo hecho para volverlo a hacer con nuevo significado que venga desde dentro de nosotras, haciéndolo con nuestra alma y nuestra mente.

Silvia

Vislumbrar una forma de vivir "antidesastres", desculpabilizarnos, retener la vida, estallar placeres, enfrentar rabias.

Guadalupe

Acciones que conllevan la reflexión sobre la vida pasada, presente y futura de las mujeres. Identificarnos en relación al medio social y la historia, proponernos cambios cualitativos y cuantitativos y orientar la vida por donde las mujeres deseamos.

María de la Luz García

Es un reto, un gran compromiso que aumenta mis miedos, mis temores; un compromiso que, sin embargo, en el fondo y a flor de piel, me hace vibrar.

Elisa Ramírez